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Abstract (en)
The device has a sensor (3) i.e. radio sensor, comprising a radio sensor-element (5) for generating a signal that acts on a drive unit for opening
and/or closing a furniture part e.g. drawer, accommodated in a furniture body (1) in a movable manner. A cylindrical base body of the sensor is
accommodated in a hole (2) in a wall of the furniture body or in the furniture part, such that the sensor element is positioned adjacent to an inner
side of the furniture part or to a front side of the furniture body when the furniture part is arranged in a closing position. An independent claim is also
included for a furniture comprising a furniture body and a furniture part.

Abstract (de)
Es wird eine Vorrichtung mit einem Sensor (3) vorgeschlagen, der eine Signalerzeugungseinheit (5) für die Erzeugung eines Signals aufweist,
wobei das Signal der Signalerzeugungseinheit (5) dazu ausgelegt ist, auf eine Antriebseinheit zum Öffnen und/oder Schließen eines an
einem Möbelkorpus bewegbar aufgenommen Möbelteils zu wirken. Erfindungsgemäß ist ein Grundkörper des Sensors vorhanden, welcher in
einer vorbereiteten Bohrung (2) innerhalb einer Wandung (1) des Möbelkorpus oder des bewegbar aufgenommenen Möbelteils zumindest im
Wesentlichen versenkt unterbringbar ist, so dass dabei die Signalerzeugungseinheit (5) des Sensors (3) benachbart zu einer Innenseite des
Möbelteils oder zu einer Stirnseite des Möbelkorpus, die der Innenseite des Möbelteils zugewandt ist, positioniert ist, wenn das Möbelteil sich in
einer zum Möbelkorpus hin bewegten Schließstellung befindet.
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